
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Förderkreises 3. Welt am 
16.06.2009, Gaststätte Eulenspiegel, Brühl-Rohrhof 
 
Anwesend: 21 Mitglieder lt. Anwesenheitsliste 
 
Beginn:  ca. 20.15 Uhr 
 
Begrüßung durch  den 1. Vorsitzenden Klaus Krebaum.  
 
Top 1 Bericht des Vorstandes: 
Der 1.Vorsitzende grüßt zunächst alle Anwesenden  in seinem Namen und auch im Namen von 
dem Ehrenvorsitzenden Herr Hans Loos, welcher bedauert dass sein Gesundheitszustand ihm 
nicht ermöglicht an der Versammlung teilzunehmen. Ferner erinnert er an die zahlreichen PR- 
Aktivitäten des Förderkreis im Laufe des letzten Jahres.  
Aktiven Eintritte des Förderkreises in der Öffentlichkeit :  
 Monatlicher Stammtisch am letzten Montag in der Ratsstube  
 Teilnahme am Sommerfest Rohrhof im Juli 2008 
 Teilnahme am Ferienprogramm der Gemeinde im August 2008 
 Afrika-Tag im September 2008 
 Teilnahme bei der Ausstellung „Dekorative Malerei“ in der Villa Meixner im Herbst, die uns eine 

Spende von  über € 3.000,- brachte.  
 Teilnahme an der franz. Woche in Heidelberg im November 2008 
 Teilnahme beim Adventsbazar der SPD im  Dezember 2008 
 Info über Dourtenga bei einer 4. Grundschulklasse in MA- Pfingstberg Frühjahr 2009 
 Seminar bei der VHS Schwetzingen für Lehrer und Dozenten (Vorstellung franzsprachige 

Literatur aus Afrika) Frühjahr 2009 
 Liederabend in der Villa Meixner mit Gabriele Soyka und Kenichi Shinomiya im Mai 2009 
 Vortrag Prof.Jürgen Wacker über sein Projekt „Menschen für Frauen“ in Dori, Burkina im Mai 

2009 
 Beginn einer Zusammenarbeit der Marion-Dönhoff-Schule Brühl/Ketsch  und dem College in 

Dourtenga 
 Errichtung der Homepage des Vereins unter www.dourtenga-bruehl.de mit Links u.a. z. 

Dourtenga (Wikipedia) 
  
Projekte 2008/2009 in/für Dourtenga : 

1. Projekt für unterernährte Kinder (Erkennung, Beratung, Versorgung, Behandlung)durch die 
Hebamme Salamata Segda 

2. Erweiterungsbau der Entbindungsstation 
3. Ein Gebäude zur Ausbildung von Mädchen zu Schneiderinnen 
4. Reparatur von Schuldächern 
5. Unterstützung der 3 Kindergärten 
6. Unterrichtsmaterial für die Grundschule 
7. Medikamentenlieferung 
8. Vermittlung und Weiterführung der Unterstützung durch Schulpatenschaften  

 
Top 2 a  Bericht über die Patenschaften: durch Ursula Laucks  
Kontostand per 18.05.08  18.898,53 EUR 
Kontostand per 18.05.09     2.825,09 EUR 
Derzeit werden 203 Kinder, davon 140 in der Grundschule, 63 im College  und  Lycee 
betreut. Es sind 15 neue Schulpatenschaften und 14 Kündigungen dabei. Zur Zeit warten noch 9 
Schulpateneltern auf eine neue Patenschaft. Die Schulpatenliste wird zur Zeit im engen Kontakt  
mit Dourtenga überarbeitet. Die Pateneltern werden baldmöglichst über die Veränderungen 
informiert. 
 
Top 2b Bericht des Kassenwartes:  
Derzeitiger Mitgliederstand: 90 (davon 6 neue, 0 Austritte) 
Kassenstand per 29.05.09: 38.928,82 EUR 

http://www.dourtenga-bruehl.de/


Die Mitgliedsbeiträge werden erst im Juni/Juli 2009 eingezogen. Die Einnahmen aus Spenden 
entsprechen 17,79 %, 65,03  %  stammen aus den diversen Aktivitäten des Förderkreis. 
Aufschlüsselung der Einnahmen und Ausgaben: siehe 2 Blätter Bericht des Kassenwartes. 
 
Top 3 Bericht der Kassenprüfer: 
Herr Dr. Göck und Herr Laucks haben die Kassen am  29.05.09 geprüft. Es handelt sich um 6 
Konten  und die Barkasse. Sie haben alles in Ordnung befunden. Sogar die Barkasse war 
einwandfrei.  Die Finanzsituation ist gut und die Kassenführung bestens. Die Prüfer freuen sich 
über die gute Zusammenarbeit mit Frau Karin Rabach-Friedrich. H. Dr. Göck richtet ihr seine 
entsprechende Dankesworte. Das Gleiche gilt für die Kassenführung des Patenschaftskonto durch 
Ursula Laucks und Daniela Gust.  Beide Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des 
Kassenwartes. Dies wurde einstimmig befürwortet. 
 
Top 4 Entlastung des Vorstandes: 
 
Der Antrag zur Entlastung des Vorstandes wird durch Herrn Dr. Göck eingebracht. Die Entlastung  
des Vorstandes durch die Versammlung  wird einstimmig angenommen.  
Klaus Krebaum bedankt sich im Namen des Vorstandes für das entgegengebrachte Vertrauen 
durch die Versammlung. Ferner verweist er auf die sehr kooperative Zusammenarbeit im Vorstand. 
 
 
Top 5 Neuwahl des  Vorstandes und der Kassenprüfer 
Herr Dr. Göck wird als Wahlleiter bestellt, Klaus Krebaum übergibt ihm einen Wahlvorschlag für 
den komplett neu zu wählenden Vorstand. Per Handzeichen wählt die Versammlung  wie folgt 
1. Vorsitzende  Renate Dvorak   einstimmig 
2, Vorsitzender  Klaus Krebaum   einstimmig 
    Kassenwart  Karin Rabach-Friedrich  einstimmig 
    Schriftführerin  Françoise Gaillard-Schumacher einstimmig 
Ferner sind5 Beisitzer neu zu wählen, davon 2 zuständig für die Patenschaften 
      Ursula Laucks   einstimmig 
    Daniela Gust    einstimmig 
 
   Lothar Ertl    einstimmig 
   Gabriele Rösch   einstimmig 
   Helmut Mehrer   einstimmig 
 
Außerdem sind die Kassenprüfer neu zu wählen 
   Dr: Ralph Göck   einstimmig 
   Peter Laucks    einstimmig 
 
Alle Betroffene haben die Wahl angenommen. 
 
Herr Dr. Göck bedankt sich im Namen der Versammlung bei Klaus Krebaum für seine bisherige 
Arbeit im Vorstand. 
Frau Renate Dvorak bedankt sich für das Vertrauen  der Versammlung und ihre Wahl in der neuen 
Position als 1. Vorsitzende. Ferner bedankt sie sich bei Klaus Krebaum für seine bisherige Arbeit 
im Vorstand. Durch seine gute Kenntnisse über Afrika, das Vertrauen dass er genießt bei der 
Bevölkerung in Dourtenga hat er ein wesentlicher Teil zu den guten Beziehungen dort beigetragen. 
Seinerzeit war er mitentscheidend beim Aufbau der Kontakte zu Dourtenga dank seiner 
„Connektion“ zu Ladenburg. 
Frau Renate Dvorak bedankt sich bei seinen Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit im 
Team. 
Zum Schluss appelliert sie an alle Forderkreismitglieder  sich mehr a k t i v zu engagieren. Bei den 
PR- Aktivitäten des Förderkreis sind weitere tatkräftige Helfer  jederzeit herzlich willkommen. 
 
 



Top 6 Verschiedenes 
 
Beitragsänderung für Patenschaften: Bisher  lautete der Jahresbeitrag für die Patenschaft  
eines Schülers  am College € 80,-  und für ein Schüler  der Grundschule € 60,-. Auf Vorschlag des 
Vorstandes wurde die Vereinheitlichung des Beitrages auf € 60,- pro Jahr für alle Schüler 
seitens der Versammlung einstimmig entschieden. 
Diese Änderung erfolgt sowohl zur Vereinfachung der Verwaltungsarbeit als auch weil seitens der 
Regierung in Burkina finanzielle Unterstützung bei Pilotprojekten zugesichert wird. Außerdem will 
sie die Förderung der Mädchen  vorantreiben. 
 
Alte Bücher  :   Herr Peter Hastetter appelliert an alle, bei Räumungsarbeiten und 
Haushaltsauslösungen gebrauchte Bücher ihm zukommen zu lassen (er erinnert auch an die 
Altpapiersammlung der Grünen). Der Verkaufserlös dieser Bücher wird für Dourtenga gespendet. 
 
Delegationsreise nach Dourtenga  
Etwa alle 2 Jahre reisen Mitglieder des Vorstandes auf eigene Kosten nach Dourtenga. Dies ist 
notwendig um die Situation vor Ort und den Fortschritt der unterstützten Projekte zu begutachten. 
Die nächste Reise wird  im Januar 2010 beabsichtigt. 
 
 Ende der Sitzung gegen 21.45.00 Uhr. 
 
Verteiler : Vorstand 
 
F. Gaillard-Schumacher 
Schriftführerin 
03.07.2009 


